
Protokoll über die Gemeinderatssitzung vom 13.01.2010 im Sitzungssaal 

des Rathauses Röfingen  

 

Beginn: ca. 20:00 Uhr  Ende: 21:30 Uhr 

Anwesend:  

 Herr 1. Bürgermeister Michael Mayer 

 Frau 2. Bürgermeisterin Ingrid Osterlehner 

 Herr 3. Bürgermeister Johann Brendle 

 Gemeinderätin Frau Waltraud Huttner 

 Gemeinderat Herr Anton Bachmayer  

 Gemeinderat Herr Franz Brunner   

 Gemeinderat Herr Hermann Haug  

 Gemeinderat Herr Johannes Nerdinger  

 Gemeinderat Herr Josef Schmid  

 Gemeinderat Herr Benno Schmid  

 Gemeinderat Herr Ralf König 

Entschuldigt  

 Gemeinderat Herr Helmut Geier 

 Gemeinderat Herr Karlheinz Vogg 

VG Haldenwang 

 Kämmerer der VG Haldenwang Herr Dieter Jehle 

 

1 Bauanträge  

 

Zur öffentlichen Gemeinderatssitzung lagen keine Bauanträge vor. 
 

2 Vorberatung Haushaltsplan 2010  
 
Der Kämmerer der VG Haldenwang Herr Dieter Jehle stellte den mit Herrn 1. 
Bürgermeister Michael Mayer abgestimmten Haushaltsplan 2010 dem Gemeinderat 
vor. 

 

Der Haushalt gliedert sich in 2 Teile:  

 Vermögenshaushalt 

 Verwaltungshaushalt 

VMHH_Roefingen%202010.pdf
VWHH_Roefingen%202010.pdf


Vorab teilte Herr Jehle dem Gemeinderat die Gesamtfinanzsituation der Gemeinde 
Röfingen wie folgt mit: 

  

 

 

Schuldenstände von  2008 bis 2010: 

Zum   31.12.2908   889.760.-€ 

Zum  31.12.2009  778.907.-€ 

Zum   31.12.2010 711.000.-€ 

 

Rücklagen von 2008 bis 2010: 

Zum   31.12.2008  1.500.000 -€ 

Zum  31.12.2009  1.770.000.-€ 

Zum   31.12.2010 1 400.000.-€ 

 

Der sehr übersichtliche und im Detail aufgestellte Haushaltsentwurf ist in der beil. 
Anlage ersichtlich. 

 

Zum Haushaltsentwurf hat der Gemeinderat einige geringfügige Änderungen 
vorgeschlagen. 

Es sollte z. B. bei der Haushaltstelle 6100.6580 bei sonstigen Geschäftsausgaben 
(z.B. für Bebauungspläne) der Ansatz um 10.000.-€ erhöht werden.  

 

Herr Jehle hat folgende Beschlussvorschläge ausgearbeitet und dem Bürgermeister 
und Gemeinderat zur  Abstimmung vorgelegt: 

 

Beschlüsse – Vorberatung  Haushalt 2010 für die Gemeinde Röfingen 

 
Beschluss 1: 
 
Die Hebesätze für Realsteuern werden unverändert beibehalten.  
Das bedeutet 
 
Grundsteuer A    360 v. H. 
Grundsteuer B    360 v. H. 
Gewerbesteuer    360  v. H. 
 
Abstimmung: 11: 0 
 
Beschluss 2: 
 
Die Höhe des Kassenkredites wird auf 1/6 der Ausgaben des Verwaltungshaushaltes 
festgelegt, was derzeit einem Betrag von  175.000 -€ entspricht. 
 
Abstimmung. 
 



 
Beschluss 3 
 
Die endgültige Haushaltssatzung mit dem Haushaltsplan und Finanzplan soll 
entsprechend der vorangegangenen Beratung ausgearbeitet und zur 
Beschlussfassung vorgelegt werden. 
 
Abstimmung. 11 : 0 
 

 

 

 
3 Beteiligung der Gemeinde Röfingen zum Bebauungsplan „Solarpark 
Winterbach – Eisingerhof“ der Gemeinde Winterbach. 

 
Die Gemeinde Winterbach legt der Gemeinde Röfingen gemäß § 2 Abs. 2 BauGB die 
den Bebauungsplan „Solarpark Winterbach – Eisingerhof“ vor.  
 
Der Bauleitplan setzt ein Sondergebiet für einen Solarpark im Bereich der 
Gemarkung Winterbach fest. 
 
Belange der Gemeinde Röfingen werden durch den Bebauungsplan nicht berührt. 
 
Beschlussvorschlag : 
 
Die Gemeinde Röfingen erhebt gegen den Bebauungsplan „Solarpark Winterbach – 
Eisingerhof“ keine Einwendungen. 
 
Abstimmung: 11: 0  
 

4a Fernsprechhäuschen in den Gemeinden Röfingen und Haldenwang  

Der 1. Bürgermeister informierte den Gemeinderat darüber, dass die Deutsche 
Telekom AG in den Gemeinden Röfingen und Haldenwang aus unwirtschaftlichen 
Gründen die Telefonzellen abbauen möchte. Nach Aussagen der Telekom standen 
zur Unterhaltung je Standort monatliche Unterhaltskosten von 80.- bis 100.-€ an 
Einnahmen von 8.-€ gegenüber. Die Gemeinde und Verwaltung wird sich bei der 
Deutschen Telekom AG um die Erhaltung der Standorte einsetzen. 

Keine Abstimmung 

4b Ferienprogramm für Kinder  

Frau 2. Bürgermeisterin Ingrid Osterlehner teilte mit dass Sie mit den örtlichen 
Vereinsvorständen ein Ferienprogramm für Kinder durchführen möchte. Dazu 
werden die Vorstände zu einer gemeinsamen Besprechung eingeladen. 

Keine Abstimmung 

 
 



4c) Stand über die Planung von Breitbandanschlüssen. 
Auf Anfrage von Gemeinderat Johannes Nerdinger und Ralf König teilte 
Bürgermeister Mayer mit dass das Angebot der Telekom AG in Kürze eintreffen soll. 
 
 
Keine Abstimmung 
 


